

令和6年度第1回札幌方面室蘭警察署協議会議事概要

1 開催日時

令和6年6月25日（火）午前10時30分から午前11時45分まで

2 開催場所

室蘭警察署 大会議室

3 出席者

(1) 協議会委員 8人（定員10人）

会 長	山 田 春 美		
副 会 長	千 葉 一 美		
委 員	大 内 拓 海	中 野 茂 樹	高 橋 雅 人
	中 平 将	杉 山 紘 子	稲 葉 雅 幸

(2) 警察署員 15人

署 長	平 畑 勉	副 署 長	宮 本 圭 一
刑事・生活安全官	杉 田 正	地域・交通官	高 田 信 昭
登別交番所長	藤 田 隆 朗	警 務 課 長	小 林 正 春
留置管理課長	宮 治 悠 有	会 計 課 長	菅 野 一 郎
生活安全課長	奥 谷 元 紀	地 域 課 長	近 藤 謙 作
刑事第一課長	高 橋 和 実	刑事第二課長	小 池 緑 郎
交通第一課長	菊 地 仁 希	交通第二課長	金 田 紀 彦
警 備 課 長	林 耕 巳		

4 会長挨拶

本日は、8人の委員の御出席をいただきました。

各委員におかれましては、御多忙中のところ、御出席いただき、誠にありがとうございます。

また、平素より当協議会の運営に対しまして、深い御理解、御協力を賜り、重ねて御礼を申し上げます。

本日は、協議会の中で活発な御意見等をよろしく願いたします。

5 署長挨拶

4月の春の定期人事異動により、室蘭警察署の幹部職員の多くが入れ替わり、新体制となりました。

警察署協議会におきましても、新たな委員をお迎えしております。

本日の協議会ですが、室蘭警察署の事件・事故発生状況の御説明を行った後、「特殊詐欺とSNS型投資詐欺等について」を協議テーマとしまして、委員の皆様と協議したいと考えておりますので、御意見等をお聞かせ願います。

6 業務概況説明

管内における犯罪、交通事故の発生状況等について説明

7 諮問事項

特殊詐欺とSNS型投資詐欺等について

(1) 諮問事項の説明

ア 詐欺手口の変化

イ 特殊詐欺の類型について

ウ SNS型投資詐欺やロマンス詐欺について

エ SNS型投資詐欺やロマンス詐欺の被害発生状況について

オ 室蘭署における詐欺防止啓発活動

(2) 委員の意見・要望及び警察の説明

委員： 詐欺被害防止について、登別市では消費者協会や議員などと連携し、街頭啓発などを行っている。室蘭警察署の参加は可能なのか。

警察： 協力いたします。

詳細は、生活安全課と打ち合わせを願います。

委員： 知り合い等に電話をすると「この電話は録音されています」というのが多くなってきている。自主的な詐欺対策が多くなっていると感じている。

委員： SNSなどの社内教育をしているが、警察からのサイバーセキュリティ研修等をしてもらえればありがたい。

警察： 協力いたします。

日程が合えば、警察本部のサイバーセキュリティ部門の担当者による研修も可能です。

委員： 素朴な疑問ですが、これだけSNS型の詐欺が様々なメディアで報道されているのに、減らない原因は何なのか。

警察： 「自分は大丈夫」との思いが一番の原因だと思われます。

誰しものが騙される側になることを広報を通じて訴えています。

特にSNS型投資詐欺は、相手を信じ切っていることから、家族等の話しも聞かない傾向にあります。

委員： 昨年の協議会で、フィッシング詐欺の話題があったが、その後、私のところに話題と同じ内容でフィッシング詐欺メールがあり、驚いたのと同時に詐欺の手口を知っていることの大切さがわかった。警察等で継続した広報を続けてもらいたい。

委員： 特殊詐欺と言われるものが出てきて20年近くになっているが、未だに騙される人がいる。情報が少ないと思われる高齢者の方々への啓発として、町内会や民生委員等を活用するのはいかがか。

警察： 参考とさせていただきます。

委員： 詐欺の話とは関係ないが、先日、私の子供に警察から電話があって、私の携帯番号を教えたということがあった。その後、私の子供が「本当に警察だったのか。教えて良かったのか」と不安になったとすることがあったが、その時の対応はいかがすればいいか。

警察： 電話番号を教えることなく、「本人から電話をする」とした対応を願います。

委員： 高齢者に対する特殊詐欺防止対策として、地域から孤立しないように、町内会や民生委員の方の力というのは重要だと思っている。

高齢者に関する話題として、自宅近隣の高齢者の姿が見えない場合の対応を教えて欲しい。

警察： 警察への通報を願います。

委員： 6月初め頃に近所で熊の出没があったが、警察はパトロールをするのか。

警察： 警察としては、熊との人身事故等のないようにパトロールや現場におけるマイク広報等の対応をしています。

委員： 市役所も職員を現場に派遣し、必要に応じて猟友会にも依頼するなどしている。

8 次回の開催予定等

9月下旬から10月上旬で調整し、詳細は決まり次第、案内する。